

Maréchaux-ferrants: cérémonie de fin d'apprentissage à Aarberg

Motivés par leur avenir professionnel

Deux jeunes femmes et douze jeunes hommes du Mittelland et de Suisse romande ont effectué leur apprentissage en tant que forgeron/maréchal-ferrant avec succès. Cette promotion est la dernière à avoir passé ses examens selon l'ancien règlement. Cependant, 16 constructeurs métalliques ayant pour spécialité les travaux de la forge ont déjà pu effectuer leur apprentissage d'après le nouveau règlement. Une cérémonie a été organisée le 7 juillet dernier au centre de formation de l'USM à Aarberg en l'honneur des lauréats.

Les heureux diplômés de ces deux disciplines viennent des cantons d'Argovie, de Bâle-Campagne, de Berne, de Lucerne, de Neuchâtel, de Soleure et du Valais. Ueli von Niederhäusern, responsable des examens du canton de Berne, a animé la fête et a expliqué aux jeunes professionnels, dans un bref, mais percutant discours, qu'ils ont à présent atteint une étape importante, mais qu'ils ne doivent pas pour autant se relâcher et continuer leurs efforts.

Ont été récompensés pour leurs prestations avec une note globale de 5.0:

Forge-maréchalerie

Thor Hürbi, entreprise formatrice
Thomas Dettwiler, 4418 Reigoldswil

Michael Rolli, entreprise formatrice
Fredy Schneider, 3283 Kallnach

Construction métallique spécialité travaux de la forge

Markus Jost, entreprise formatrice
Krebs Schlosserei, 3038 Kirchlindach

Joachim Kaufmann, entreprise formatrice
Brauen SA, 2206 Geneveys-Coffrane

Tout le monde était impatient de découvrir la cérémonie traditionnellement organisée par la confrérie des forgerons de la ville de Berne. Les trois meilleurs candidats du domaine ont été récompensés pour leurs excellentes prestations dans les matières pratiques et théoriques. Les candidats ont reçu leur diplôme ainsi qu'une prime, les meilleurs se sont en plus vu remettre un marteau Habermann:

1 Thor Hürbi, Oberbeinwil SO

2 Michael Rolli, Brügg BE

3 Joachim Kaufmann, La Cibourg NE

Andreas Lutstorf, responsable de la confrérie des forgerons de la ville de Berne a remis les prix et a félicité le trio pour leurs bons résultats. Il est intéressant de noter que la confrérie des forgerons de la ville de Berne a été citée

pour la première fois dans un document officiel en 1345. La confrérie des forgerons fonctionne de la même manière qu'une commune. Elle n'est donc pas régie par le droit des associations comme les autres confréries bernoises ou suisses, mais par les conditions de la loi sur les communes.

Merci beaucoup, Ueli !

C'est la dernière année pour Ueli von Niederhäusern en qualité de responsable des examens des forgerons/maréchaux-ferrants. Il a occupé cette fonction durant 30 ans en tant qu'expert, les 10 dernières années en qualité d'expert en chef. Dans son discours, Beat Flückiger, responsable du groupe technique du canton de Berne a tenu à remercier Ueli Niederhäusern pour son excellent travail et lui a remis un cadeau en guise de souvenir. Siegfried Dauner lui a également remis un prix qui n'a pas manqué d'attirer le regard des personnes en présence: une bouteille à la mer! Cette



Frau mit Schnauz: nach dem Vorbild ihres Lehrmeisters hat sich die Lehrlösöentin Julie Bürgin präsentiert.

Femme à la moustache: Julie Bürgin, apprentie diplômée est apparue avec une moustache, imitant ainsi son maître d'apprentissage.

dernière contenait un bon pour passer une journée dans la peau d'un capitaine de bateau à vapeur sur le lac de Thoune. En parallèle à l'hommage rendu à Ueli von Niederhäusern, nous avons également appris la nomination d'Urs Würsch, maître maréchal-ferrant de Ballwil, en tant que nouveau responsable des examens de toute la Suisse de l'unité maréchalerie.

Willy Jost conserve sa fonction de responsable des examens de la construction métallique spécialité travaux de la forge.

Cela permet de maintenir une certaine continuité tout en poursuivant l'objectif d'augmentation constante de la qualité de la procédure de qualification. C'est ce dont ont pu prendre conscience, outre les nombreux maîtres d'apprentissage présents, les invités Jean-Pierre Guggisberg, Daniel Bonzon, Daniel Gebhard, Peter Wäfler ainsi que Carine Bütiker de la Direction de l'instruction publique du canton de Berne. ■



Die erfolgreichen Absolventen dieser beiden Berufe stammten aus den Kantonen Aargau, Basel-Land, Bern, Luzern, Neuenburg, Solothurn und Waadt. Ueli von Niederhäusern, Prüfungsobmann des Kantons Bern, hat durch die Feier geführt und in seiner kurzen, einprägsamen Rede den jungen Berufsleuten klar gemacht, dass sie jetzt ein wichtiges Ziel erreicht haben, dass es aber nun auch gelte weiterhin «am Ball» zu bleiben.

Für gute Leistungen und mit einer Gesamtnote von 5.0 oder besser wurden ausgezeichnet:

Schmied-Hufschmied

Thor Hürbi, Lehrbetrieb
Thomas Dettwiler, 4418 Reigoldswil
Michael Rolli, Lehrbetrieb
Fredy Schneider, 3283 Kallnach

Metallbauer mit Fachrichtung Schmiedearbeiten

Markus Jost, Lehrbetrieb
Krebs Schlosserei, 3038 Kirchlindach
Joachim Kaufmann, Lehrbetrieb
Brauen SA, 2206 Geneveys-Coffrane